

EDITORIAL

"Cerrado por vacaciones". Cada vez que veo este cartel me rebelo, un sentimiento de rabia se apodera de mí, tampoco sé contra quién ni contra qué, pero que me perdonen, los sentimientos se sienten y punto, y yo en este verano siento rabia y no lo puedo remediar.

¿Vacaciones para quién? ¿Dónde? ¿Acaso el dolor, la pobreza, la miseria, la marginación, la droga, el Sida, el preso...se toman vacaciones?. Lo injusto de nuestra sociedad, del mundo es...vacaciones ¿para quién?...para los de siempre, para los del año pasado, para nosotros. Y entonces ¿quién se quedará sin vacaciones?, pues también los de siempre, pero del lado contrario: los que el año pasado perdieron el piso, los que están en paro, los sin techo ni hogar, los transeuntes que pueblan nuestros albergues, los drogadictos, los privados de libertad, el enfermo de sida...bueno, quizas este no cuente porque ya no está entre nosotros, posiblemente el año pasado fue su ultimo vacaciones...éste ya no las necesitará...habrá muerto

El evangelio no cierra por vacaciones, es algo vivo, perenne, actual como la vida misma. La Iglesia no puede olvidarse por unos meses de la realidad y "cerrar por vacaciones", no puede hacerlo mientras exista una persona

necesitada de escucha, de amor, de esperanza, de libertad. La Iglesia, como madre, y desde su compromiso social, debe de estar cerca de sus hijos más pobres y necesitados...aún en vacaciones.

Desde la Pastoral Penitenciaria presentamos unos hermanos nuestros, los presos, que no tienen vacaciones. En prisión, un día de agosto tiene el mismo esquema que un día de marzo, cualquier hora de verano sabe igual que otra de invierno, la monotonia no tiene vacaciones. La Iglesia, en concreto el voluntario de Pastoral Penitenciaria, no puede ni debe "cerrar por vacaciones", debe de hacerse presente en la cárcel, en las familias de los presos, en los juzgados, en los barrios marginales, recordemos lo que nos dice Jesús "no quiere que se pierda ni uno sólo de los que el Padre me ha dado" (Jn. 6,39) -yo digoni en vacaciones

Sólo le pido a Dios que en mis vacaciones (que yo sí las tengo) no vuelva la cara ni de la espalda a estos hermanos nuestros que todavía siguen confiando en nosotros. Que a pesar de nuestras vacaciones mantengamos viva la sensibilidad y la opción por los más necesitados, para nosotros...los privados de libertad.

Florencio Roselló Avellanas Director del Secretariado Diocesano de Pastoral Penitenciaria

CASA DE ACOGIDA "PEDRO ARRUPE"

¿Cómo surgió la idea?

Después de varios años de trabajo en la cárcel de Fontcalent (Alicante) y descubrir que los internos son personas muy heridas por la vida, me di cuenta que uno de sus principales problemas es el relacionado con la reinserción social en el momento de la salida. De aquí me surgió la idea de crear la Casa de Acogida "Pedro Arrupe".

Fundación

Como miembro de la asociación ARESPA que era, traté el tema con ellos y vimos la necesidad de crear esta Casa de Acogida. Con una ayuda económica que recibi y con el respaldo de ARESPA me puse a la obra y se hizo realidad este proyecto.

Objetivos

La finalidad no es la de reinsertar a los ex-internos, pues ésta es la tarea de toda la sociedad. Mi intención es más sencilla: ayudarles a poner los cimientos para poder reinsertarse. Dicho de otra manera, ofrecer a los internos que estén en régimen de sección abierta o segundo grado y no tienen a dónde ir, un clima de hogar, una acogida donde puedan sentirse personas y recobrar la seguridad y el afecto que necesitan para regenerarse interiormente, durante un periodo de tiempo transitorio. Y ésto, porque confio en la capacidad de cambio y de ilusión de las personas.

¿Cómo funciona?

Los rasgos concretos de funcionamiento de la casa son los siguientes:

- Crear un clima de acogida y cercania en el que cada uno se sienta respetado y querido.
- 2. Respeto a la libertad de cada uno que les ayude a asumir sus problemas y a hacer frente a su situación
- 3. Un cierto régimen educativo, adaptado a la edad y caracter siticas de cada uno y con unas estructuras de apoyo y seguimiento personal.

Financiación

Hasta el momento presente, la Casa de Acogida se ha mantenido gracias a las aportaciones voluntarias recibidas, tanto esporádicas como fijas. Estamos intentando, por medio de Cáritas, el conseguir una subvención anual. Mientras tanto, comprobamos cómo la Providencia actúa en momentos clave.

Vivencias

Por la casa, en sus dos años y medio de existencia, han pasado unos 50 internos. De ellos, entresacaría la experiencia del primer residente, Enrique, que vivió tres meses en ella. Peter, un esloveno, que también pasó tres meses en la casa, compartiendo con nosotros la Navidad y que mantiene contacto conmigo desde su país.

Jorge Jordá Ferrer Director de la Casa de Acogida "Pedro Arrupe"

EL PSIQUIÁTRICO PENITENCIARIO EN EL CANDELERO

La entrada en vigor del Nuevo Código Penal, poniendo un tope a los internamientos (el mismo que a cualquier otro de los no considerados enfermos), ha supuesto la excarcelación de muchos que llevaban más tiempo del que correspondia al delito cometido.

Este hecho, aireado por la prensa y los medios de comunicación social, ha sido dramatizado, creando una "Alarma Social" totalmente injustificada (véase los de San Juan o Quart de Poblet). En primer lugar, hemos de aclarar que en estos centros, no hay Psicópatas (desestructuración de la personalidad), sino Psicóticos, tipos de enfermos que pueden ser controlados con una medicación adecuada, ya sea a través de psiquiátricos civiles o tratamiento ambulatorio.

Después, invitamos a todos a conocer esta realidad tan sufriente, acercarse a ella, conocerlos, descubrir que son víctimas de su enfermedad, tragedia acumulada de dolor, prisión y soledad. No son bichos raros, sino personas, seres humanos con necesidades de cariño, comprensión y amor como todos. Su pobreza es extrema, cuando a las familiares, económicas, religiosas, culturales, etc, añadimos el "desvalimiento" a que les somete al enfermedad mental.

Más que dejarnos llevar por un miedo "irracional", es hora de ejercitar nuestra "razón", que para algo sómos llamados "normales" y si dejamos de usarla, ya no vamos a saber distinguir entre unos y otros. Por favor, no convirtamos a estos enfermos en "cabezas de turco" de todos los grandes males que sufre nuestra sociedad, porque mucho más "peligrosos" son los que están sentados en grandes despachos. Juan Pablo II, ha dicho recientemente en la Tertio Milenio Adveniente, que el camino de la Iglesia es "El Hombre", incluyendo en ello a todos los enfermos y especialmente aquellos grandes despachos, tomando decisiones que están llevando al desastre y exterminio de razas, pueblos, culturas, medio ambiente, etc,... sobre los que recae una doble desgracia, la de ser enfermos y estar en prisión "estuve enfermo y vinisteis a verme en prisión y me visitasteis" (Mt. 25, 36), jes el mismo Jesucristo quien se pone en su lugar!

Paco Tejada Capellán del Psiquiátrico Penitenciario

EVANGELIO

"La religión pura e intachable ante Dios Padre es ésta:
- Visitar a los huérfanos y a las viudas en su tribualción
y conservarse incontaminado del mundo". (St. 1,27 y 2,1-4)

Este texto, como otros muchisimos de la Escritura, nos patea:

- * ¿Por qué tiene que interferir el otro en mi relación con Dios?
- * ¿Por qué razón tengo que amar a Dios y a mi prójimo con el mismo y único amor?
- * ¿Por qué la validez de mi religiosidad ha de estar refrendada por la caridad?

Misterio, que da grima. Con lo fácil que es estar a buenas con Dios, tenerlo ahi para cuando lo necesito, no perderme ni una procesión, asistir a misa de cuando en cuando, hinchar el pecho en la Iglesia cuando está bien visto, hasta hacer alguna limosna a los mendigos y tener un donativo para la Navidad de los presos. Y resulta que eso no vale, que la religión verdadera consiste en visitar a los huérfanos y las viudas, comprometerse con los pobres, honrar más al andrajoso que al bien situado, apoyar a los encarcelados...

Nada, que Crsito nos ha complicado eso de la religión. Que si no hemos dado de comer al hambriento y de beber al sediento, que si no hemos visitado al enfermo y al delincuente, que si no hemos quitado nuestra camisa y nuestra comida para compartir...no hemos hecho nada que valga la pena. Este Cristo es un fastidioso y Santiago un pelmazo.

P. Joaquín Millán, mercedario

ADIOS, AMIGO JORGE

Hov es un gran dia...si, es día un muy especial...hoy pensamos en un compañero que nos dejó el dia 9 de mayo, para disfrutar de su LIBERTAD. En la tierra los jueces no se la dieron. no responsabilizaban la ante sociedad ..., Sabes, Dios, lo bonito que es pensar, que cuando ya nadie nos quiere en la tierra, te tenemos a ti para toda la eternidad? ¡Sé que él estará bien! ¡sus tremendos dolores ya no los tendrá!, pues ahora está en tus manos, las que lo habrán sabido curar...Yo, una cosa quiero pedirte una cosa nada más...hoy me verás cómo alzo mi mirada hacia esperando que dejes...jsolo un poquito! que asome a tu balcón...quisiera verle la cara...una cara mas feliz...pues fueron tan pocas las veces, que aqui le vi sonreir...

Hoy es tu día (le estamos ofreciendo la misa), en el pensamiento todos

estamos contigo, Jorge, no te pongas triste, si a alguno de nosotros no nos ves llorar, no es porque no te queriamos...Quizás sea un poco de envidia por no encontrarnos en un lugar tan divino, donde gracias a El no existe la maldad.

Jorge, en la tierra todos estamos de paso...también yo, ¿recuerdas?, soy Juan...ese amigo que aquí dejaste, y que sin duda algún día verás...en esa casa tan bella...que es donde Dios reina, y tú ahora estás. Yo no sé cuando me llamará...pero para entonces, hazme un sitio...yo no ocupo mucho lugar.

Ahora ya sólo me queda darte muchos recuerdos, de quien también fue para ti un amigo de verdad. ¿Un amigo en la cárcel? Los que no la conocen, así podrán preguntar...sí, un amigo en la cárcel...también aqui se alcanza la amistad...el te

queria te quiere...; Recuerdas? Galleguiño...José Manuel...si, aún sigue con su patiña enferma...le cuesta mucho caminar...pero siendo hoy tu día Jorge (el de tu misa), ni el pie, ni el largo camino hacia el altar le impidieron por muy lejos que fuese este lugar...y como puedes ver...pierna adelante, muleta atrás...mucho costó le querido amigo...pero mirale, ahí está...me doy cuenta que está llorando...y no quiero preguntarle...pues el sabrá..sí, es un tío muy grande, pero sus sentimientos lo son más.

Y ahora Jorge déjame que te diga algo más...no te olvides de nosotros...nosotros no lo haremos jamás... ADIOS...AMIGO...

Juan (Carta de Juan a Jorge, fallecido de Sida en Fontcalent-Alicante)

NOTICIAS

1. El 20 de Abril se celebró en nuestra Diócesis, concretamente en Elche, la VI Jornada Regional de Pastoral Penitenciaria. El tema central fue "La Igresia como esperanza del preso". Asistieron 265 personas, 100 más de lo previsto.

2. El dia 4 de Junio celebró Castellón la reunión trimestral de Capellanes de la Comunidad Valenciana y Murcia. evaluaron los programas de las diferentes prisiones, asi intercambio como de experiencias entre las mismas.

3. El día 8 de Junio el Secretariado Diocesano celebró su Asamblea final de curso en el Colegio Nazaret de Alicante. La jornada tuvo varios momentos fuertes: evaluación del curos por grupos; ponencia del Juez de Vigilancia, Eucaristía y comida compartida.